

OCTUBRE 2023

| TITULAR | NOTA | FUENTE |
|--|--|---|
| Mareros condenados por feminicidios | El Juzgado Especializado de Sentencia para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres, de San Salvador condenó a dos integrantes de una pandilla a 50 años de prisión por desmembrar a una joven de 19 años y enterrar sus restos en una fosa clandestina. Los condenados son Manuel de Jesús Vásquez Alonso y Carlos Ernesto Interiano Ulloa, ambos mareros activos de la pandilla. | EDH Pág.4 Domingo 1 Octubre 2023 |
| Hombre es acusado de asesinar a su esposa en Metapán | José Francisco Linares fue capturado a quien acusan de ser el responsable del feminicidio de su pareja. Su cuerpo fue encontrado el 26 de septiembre en Metapán, Santa Ana. Un hombre fue capturado por supuestamente haber asesinado a su compañera de vida, luego que las autoridades localizaran el cadáver en Metapán, Santa Ana. El sospechoso fue identificado como José Francisco Linares. De acuerdo con el informe brindado por la PNC, el martes 26 de septiembre localizaron un cuerpo y tras las investigaciones determinaron que se trataba de una mujer que fue asesinada y posteriormente enterrada para cubrir el crimen. La PNC añadió que realizaron diversas investigaciones y determinaron que el caso será tratado como feminicidio. "Tras realizar las respectivas investigaciones, se ha comprobado que fue un caso de muerte violenta, por lo que se contabilizará el hecho como feminicidio", afirmó la PNC y agregó que la gráfica de homicidios diarios de ese día también será actualizada. Según las autoridades, el responsable de este crimen es la pareja de la víctima, quien ya fue capturado y que además, será procesado por el delito de feminicidio. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/feminicidio-asesinato-de-mujeres-la-pareja-metapan-fiscalia-general/1093339/2023/ | EDH Pág.12 Domingo 1 Octubre 2023 |
| Pandilleros reciben la pena máxima por someter a una joven a tortura sexual y decapitarla cuando aún estaba con vida | El Juzgado Especializado de Sentencia para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres, de San Salvador, condenó a la pena máxima de 50 años de prisión a Manuel de Jesús Vásquez Alonso, de 26 años, y a Carlos Ernesto Interiano Ulloa (declarado en rebeldía) por el feminicidio agravado de la víctima L. S. R., de 19 años. En el fallo, la jueza consideró que los sujetos actuaron con desprecio hacia la víctima cuando la sometieron a tortura sexual, denigrándola en su condición de mujer. «Se aprovecharon de su superioridad ante la indefensión de la víctima», sostuvo. La condena de los sujetos se basa en que se acreditó su participación en los hechos ocurridos el 12 de julio de 2018, cuando varios pandilleros llevaron con engaños a la víctima a una casa denominada «destroyer», ubicada en la Colonia Altos de Santa María, en Ciudad Delgado. https://lapagina.com.sv/nacionales/pandilleros-reciben-la-pena-maxima-por-someter-a-una-joven-a-tortura-sexual-y-decapitarla-cuando-aun-estaba-con-vida/ | La Página Domingo 1 Octubre 2023 |
| Capturan a sujeto que intentó asesinar con corvo a su excompañera de vida | La PNC, reportó la captura de un sujeto que intentó asesinar a su excompañera de vida en la colonia Campos Verdes I, municipio de Colón, La Libertad. Se trata de Santos Cruz Hidalgo, quien con un corvo hirió a su expareja en el brazo izquierdo y la persiguió hasta la casa de un vecino, donde indicaron que le destruyó varias pertenencias. De acuerdo con los reportes preliminares, la mujer fue trasladada a un hospital debido a las lesiones que le provocó, mientras que el sujeto fue capturado por las autoridades policiales. La PNC informó que este sujeto responderá ante la justicia y será procesado por los delitos de intento de feminicidio, daños y lesiones y violencia intrafamiliar. https://lapaqina.com.sv/nacionales/capturan-a-sujeto-que-intento-asesinar-con-corvo-a-su-excompanera-de-vida/https://diarioelsalvador.com/capturan-a-hombre-que-intento-asesinar-con-un-corvo-a-excompanera-de-vida/https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/violencia-domestica-victimas-de-colon-detenciones/1093819/2023/ | La Página Diario El Salvador EDH Lunes 2 Octubre 2023 |
| Revictimización y | Especialistas en violencia de género consideran que la FGR no atiende de manera eficaz los casos de | LPG |

| pobre tratamiento judicial a casos de violencia sexual | violaciones y consideran que junto al sistema judicial revictimizan a las sobrevivientes. Dos víctimas de violación sexual dijeron a LPG que sus agresores están libres, a pesar de haberlos denunciado y que las autoridades no las han protegido. Mariana Moisa, antropóloga y experta en violencia de género, opina que la FGR responde a una decisión política con una tendencia a la "masculinización", donde los temas de seguridad que son sonados en redes sociales captan la atención de las autoridades, dejando a un lado a las víctimas de violaciones sexuales. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Revictimizacion-y-pobre-tratamiento-judicial-a-casos-de-violencia-sexual-20231002-0097.html | Pág.6 Martes 3 Octubre 2023 |
|---|---|---|
| Detenido por acosar a mujer y difundir fotos | Jorge Alberto Guerrero Molina, de 31 años, fue detenido el martes en la 6a. avenida norte del barrio Analco, en la ciudad de Zacatecoluca, La Paz, por el delito de difusión ilegal de información y acoso sexual, en contra de una mujer. Según la PNC, el imputado acosaba a la víctima utilizando aparatos tecnológicos y redes sociales. "Actualmente se está dando mucho ese tipo de casos, las mujeres son expuestas desnudas en diferentes plataformas, como Whatsapp, Telegram, VK, entre otras. Se crean grupos y se comparten imágenes, por eso incentivamos a las mujeres a poner las denuncias en la Fiscalía o en la Policía para que ese tipo de actividades no se conviertan en costumbre entre la población", dijo una fuente policial. | LPG Pág.26 Jueves 5 Octubre 2023 |
| Organización dice que violencia estatal contra mujeres salvadoreñas se ha "intensificado" | El Foro Nacional de la Salud (FNS) señaló este martes que la "violencia sistémica" del Estado de El Salvador contra las mujeres "se ha intensificado" en el marco del régimen de excepción, vigente desde marzo de 2022 para combatir a las pandillas y que se ha convertido en la principal medida de seguridad del Gobierno del presidente Nayib Bukele contra dichos grupos. Esta afirmación fue emitida en un comunicado en el que el FNS condenó la violación de una niña por parte de un grupo de soldados en el centro del país. "Este repudiable acto de violencia sexual, no es aislado, sino una manifestación alarmante de la violencia sistémica infligida a las mujeres desde las mismas instituciones del Estado, situación que se ha intensificado en el marco del régimen de excepción", indicó. | EDH Pág.10 Jueves 5 Octubre 2023 |
| El FNS exige justicia contra la violencia hacia niñas y mujeres | "¡No más impunidad!, reitera el mensaje oficial del Foro Nacional de Salud (FNS), al condenar de manera "pública y enérgica" la violación sexual perpetrada contra una niña de 13 años, por miembros de la Fuerza Armada en el municipio de Mizata, La Libertad. "Este repudiable acto de violencia sexual no es aislado, sino una manifestación alarmante de la violencia sistémica infligida a las mujeres desde las mismas instituciones del Estado, situación que se ha intensificado en el marco del Régimen de Excepción", asegura. https://www.diariocolatino.com/el-fns-exige-justicia-contra-la-violencia-hacia-ninas-y-mujeres/ | Diario Co Latino Pág.3 Jueves 5 Octubre 2023 |
| Fiscalía solicita que alemán Peter Wachowky pase a juicio por asesinar a exdiputada Urbina | El alemán Peter Wachowsky, enfrenta este jueves la audiencia preliminar en el Juzgado Especializado Segundo de Instrucción de la Mujer de San Salvador por el feminicidio agravado de la exdiputada del FMLN, Yanci Urbina. La FGR pretende que el caso sea elevado a la etapa de vista pública y que se le admita la prueba pericial, testimonial y documental. El ministerio público dice que Wachowsky, asesinó a su esposa el 29 de mayo de 2022 en Antiguo Cuscatlán, su participación en el crimen comenzó a evidenciarse cuando se contradijo y dio varias versiones de lo ocurrido. https://diarioelsalvador.com/fiscalia-solicita-que-aleman-peter-wachowsky-pase-a-juicio-por-asesinar-a-exdiputada-urbina/413424/ https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Envian-a-juicio-a-Peter-Wachowski-por-el-feminicidio-la-exdiputada-vanci-Urbina-20231005-0043.html | Diario El Salvador LPG Jueves 5 Octubre 2023 |
| Cárcel por intento de feminicidio | El Juzgado Especializado de Sentencia para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres de San Miguel decretó una pena de 11 años de cárcel a José Fernando Sánchez Salgado, quien es acusado por la Fiscalía por el delito de feminicidio tentado y por desobediencia a medidas de protección decretadas a favor de la víctima. El hecho ocurrió en febrero de 2023 cuando José llegó a la vivienda de la víctima e intentó asfixiarla. https://www.elsalvadortimes.com/articulo/judiciales/desobedecio-orden-judicial-alejarse-expareja-trato-asfixiarla-manos/20231005175606092567.html | LPG Pág.25 El Salvador Times Viernes 6 Octubre 2023 |
| Condenan a seis en caso Chalchuapa | Condenas de hasta 110 años de prisión para los involucrados en los asesinatos del <u>Caso Chalchuapa</u> , ocurridos entre el 2020 y 2021 fueran dadas en contra de seis personas, este viernes, así lo determinó el Juzgado Especializado de Sentencia para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres de Santa Ana. Los acusados enfrentaron un nuevo juicio que duró dos semanas desde mediados de septiembre hasta finales de ese mes luego de ser absueltos en mayo del 2023, pero que luego volvieron a ser capturados. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/condena-homicidios-chalchuapa-caso-hugo-osorio-santa-ana/1094795/2023#:-:text=Condenas%20de%20hasta%20110%20a%C3%B1os.las%20Muieres%20de%20Santa%20Ana https://diario.elmundo.sv/nacionales/condenas-de-100-y-90-anos-de-carcel-por-la-masacre-de-chalchuapa | EDH Pág.16 Diario El Mundo Sábado 7 Octubre 2023 |
| Migrante | Elmer Manzanares fue capturado por la policía cuando hacía una videollamada a sus familiares en El | EDH |

| víctima de violencia intrafamiliar fue asesinada frente a sus tres hijos | tres hijos, en el estado de Nevada, Estados Unidos, relataron familiares de la joven migrante. Hace 12 años, Yanci Elizabeth Gómez Rodríguez emigró a Estados Unidos, tuvo tres hijos. Sus edades actuales son diez, siete y tres años de edad. Fueron los infantes quienes relataron a las autoridades estadounidenses como su padre golpeaba a su mamá en el rostro, el día del asesinato, el 15 de septiembre. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/feminicidio-asesinato-de-mujeres-malos-tratos-a-usulutan-migrantes-violencia-domestica/1095137/2023/ | Lunes 9 Octubre 2023 |
|--|---|---|
| Capturan a hombre por matar a mujer y lanzar cadáver a pozo | Un hombre fue capturado por las autoridades de la PNC, en San Juan Opico, La Libertad, debido a que contaba con una orden de detención por haber asesinado a una mujer y luego haber lanzado su cadáver en un pozo. El sospechoso fue identificado como Víctor Manuel Alemán Ayala. De acuerdo con el informe brindado por la Policía, los hechos ocurrieron en el año 2016, cuando Alemán Ayala asesinó a una mujer, de quien se desconoce la identidad y posteriormente abandonó su cuerpo en un pozo ubicado en cantón Las Tablas, Zacatecoluca, en La Paz. Otro sujeto identificado como José Ábrego Ayala, también fue detenido el sábado en horas de la noche, por haber amenazado a una mujer con matarla, en el cantón Joya de Cerén, San Juan Opico, La Libertad. La Policía indicó que el hombre "amenazó con asesinar con un machete a una mujer". | EDH Pág.8 Lunes 9 Octubre 2023 |
| Sujeto hirió con un machete la pierna de su compañera de vida en Morazán | La PNC capturó a Danilo Misael Pérez Martínez, quien tras una discusión por celos hirió con un machete la pierna de su compañera de vida. El hecho se registró en horas del domingo, 8 de octubre de 2023, en el caserío San Miguelito del municipio de Cacaopera, en el departamento de Morazán, detalló la Policía. Según el informe oficial "el agresor será puesto a orden de la justicia por el delito de lesiones, mientras avanzan las investigaciones por intento de feminicidio". Tras su arresto será puesto a la orden de la FGR, para que lo presente en el tribunal correspondiente donde enfrentará la justicia por el delito que se le imputa. http://diario1.com/nacionales/sujeto-hirio-con-un-machete-la-pierna-de-su-companera-de-vida-en-morazan/. https://www.elsalvadortimes.com/articulo/sucesos/detienen-sujeto-acusado-herir-machete-compa/20231010141636092637.html | Diario1.com Lunes 9 Octubre 2023 |
| A prisión por matar a su madre | José Mira recibió una condena de 50 años de cárcel por el feminicidio de su progenitora. De acuerdo a la FGR, la víctima falleció 15 días después de que el imputado la agrediera con un ladrillo y otros objetos, causándole lesiones muy graves en el rostro, cráneo y cuello. Los hechos ocurrieron en octubre de 2019 en Soyapango, San Salvador. La resolución fue dada a conocer este martes 10 de octubre. https://diaria.elmundo.sv/nacionales/hombre-condenado-a-50-anos-por-asesinar-a-su-mama-en-soyapango https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/hombre-condenado-matar-mama-soyapango/1095750/2023/#:text=Jos%C3%A9%20David%20Mira%20Fiores%20recibi%C3%B3%20una%20condena%20de%2050%20a%C3%Blos.las%20Mujeres%20 de%20San%20Salvador. | LPG Pág.12 Diario El Mundo EDH Miércoles 11 Octubre 2023 |
| Enviado a juicio por el feminicidio de su pareja | El Juzgado Especializado 1° de Instrucción para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres de San Salvador ordenó apertura a juicio contra el imputado ausente José Adán Menjívar Miranda, por el feminicidio agravado de su compañera de vida, un hecho que ocurrió el 24 de octubre de 2017, en Apopa. El hecho sucedió mientras la víctima caminaba junto a sus hijos y su pareja la atacó con un arma de fuego, en plena calle. | LPG Pág.12 Miércoles 11 Octubre 2023 |
| Mujeres de Puerto El Triunfo señala a un jefe de extorsionarlas con propuestas sexuales | En las comunidades La Bolsa, Las Palmeras, la Ivu y la Militar, todas de Puerto El Triunfo, sus habitantes viven con dos temores: un jefe militar capturado a inicios de abril de este año por delitos sexuales no está preso, afirman, y temen que arrecien los operativos y haya más capturas arbitrarias que incluya a mujeres que se atrevieron a denunciar al oficial. A principios de abril de este año, el capitán de corbeta (equivalente a mayor en el Ejército y Fuerza Aérea), José Edid Cortez Henríquez, fue capturado en el marco de la "Operación Valentina", en la cual arrestaron a 232 agresores sexuales, según informó la FGR y el ministro de Seguridad, Gustavo Villatoro, en sus redes sociales. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/mujeres-puerto-el-triunfo-relatan-como-jefe-militar-extorsionaba/1095709/2023#:~text=de%20la%20Barrera- | EDH Pág.6 Miércoles 11 Octubre 2023 |
| Hombre que mató a su hijastro y violó a su pareja es condenado a 49 años de cárcel | Mulieres%20de%20Puerto%20El%20Triunfo%20se%C3%B1alan%20a%20jefe%20militar%20de,porque%20no%20se%20dejaron%20chantajear William Enrique Chachagua Martínez fue condenado a 49 años de cárcel por el Juzgado Segundo de Sentencia de Sonsonate por haber matado a su hijastro y por haber violado a su compañera de vida, madre del menor de edad, en el caserío El Ingenio, del cantón Los Lagartos, de San Julián, en el departamento de Sonsonate. La FGR demostró ante el juzgado que Chachagua Martínez era padrastro de la víctima de tres años de edad, a quien maltrataba y cuyas agresiones le causaron la muerte, según determinó el informe del IML sobre el cadáver del niño. Los crímenes de Chachagua Martínez ocurrieron el 5 de abril del año 2022, en la casa de habitación del condenado y las víctimas, determinó la Fiscalía. https://www.elsalvadortimes.com/articulo/judiciales/hombre-que-mato-hijastro-violo-pareja-es-condenado-49-anos-carcel/20231011122053092645.html | El Salvador Times Miércoles 11 Octubre 2023 |
| Mujer sostiene que compañero está | Antonio C.A. está detenido desde hace más de 16 meses bajo el régimen de excepción, decretado desde el 27 de marzo del 2022 para ayudar a las fuerzas del Estado a encarcelar a los miembros de grupos | EDH Pág.12 |

| detenido porque ella no cedió al chantaje sexual de jefe militar | terroristas como la Mara Salvatrucha (MS-13) y las dos facciones de la pandilla 18, la Sureña y la Revolucionaria. Pero en varias comunidades de Puerto El Triunfo, donde Antonio vivía hasta principios de junio de 2022, un jefe militar, capitán de corbeta (equivalente a mayor en el Ejército y Fuerza Aérea), es señalado de haber usado el régimen de excepción para chantajear a muchas mujeres, incluyendo menores de edad, con "favores" sexuales a cambio de no aplicarles el régimen a ellas o a sus esposos o compañeros de vida. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/militar-capturo-hombre-cuya-mujer-no-cedio-chantaje-sexual/1096023/2023/ | Jueves 12 Octubre 2023 |
|---|---|--|
| Imponen condenas de hasta 110 años cárcel por Caso Chalchuapa | La FGR informó sobre las condenas de hasta 110 años de cárcel impuestas a 6 personas involucradas en los feminicidios y homicidios agravados del llamado "Caso Chalchuapa". El resultado preliminar lo dictó el Tribunal Especializado de Sentencia para una Vida Libre de Violencia para las Mujeres, y será confirmado en los próximos días. La representación fiscal señala que los sentenciados engañaban a sus víctimas para llevarlas a la casa de Hugo Osorio, donde eran asesinadas y enterradas. Según el titular de la FGR, Rodolfo Delgado, los condenados eran "cómplices" de Osorio y le pagaban para que "acabara con sus vidas por conveniencia". https://www.diariocolatino.com/imponen-condenas-de-hasta-110-anos-carcel-por-caso-chalchuapa-2/#:~:text=Condenas%20en%20Caso%20Chalchuapa.el%20de%20su%20propio%20hiio%E2%80%9D. | Diario Co Latino Pág.6 Jueves 12 Octubre 2023 |
| Abuela de bebé que muró tras estar detenida junto a su madre, denuncia acoso policial | Reyna Aguilar es una mujer que ha denunciado reiteradamente que su hija, Marbely Medina, no ha sido liberada, a pesar que desde mayo de este año, un juzgado ordenó que fuera liberada. También denunció que Génesis, su nieta, murió a los pocos días de que se la entregaran enferma en una prisión en la cual había permanecido seis meses. Reyna denunció que ayer fue abordada abruptamente por tres miembros de la Policía Nacional Civil, en la ciudad de Ahuachapán, donde visitó varias instituciones oficiales, como lo hace periódicamente, para preguntar por qué a su hija no la dejan salir en libertad. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/abuela-bebe-murio-prision-denuncia-acoso-policial/1095816/2023/ | EDH Pág.8 Viernes 13 Octubre 2023 |
| Hombre ingresó a una vivienda, amarró y golpeó a una empleada y hurtó objetos de valor en Santa Tecla | La PNC capturó a Jaime Alexis Campos, a quien ha identificado como el sujeto que ingresó a una vivienda en Santa Tecla para hurtar objetos de valor, y para lo cual golpeó y amarró a una empleada. Posterior al hecho, el hombre huyó en un vehículo sedán color azul, pero no se percató que estaba siendo grabado por las cámaras de vigilancia de la zona, gracias a lo cual fue capturado. Al hombre se le decomisó una laptop que fue hurtada en la vivienda. «Lo capturamos hoy y enfrentará a la justicia», dijo la policía. En las investigaciones se determinó que Campos es la misma persona que el pasado 1 de septiembre cometió otro hurto en Antiguo Cuscatlán. https://lapagina.com.sv/nacionales/hombre-ingreso-a-una-vivienda-amarro-y-golpeo-a-una-empleada-y-hurto-objetos-de-valor-en-santa-tecla/ | La Página Jueves 13 Octubre 2023 |
| Condenan a 50 años de cárcel a hombre que asesinó a su expareja | David Antonio Solano Mejía fue condenado a 50 años de prisión por asesinar a su excompañera de vida en julio de 2022. Según reportes de la FGR, este criminal llegó a la vivienda de la víctima para agredirla sexualmente, después la asfixió hasta dejarla sin vida, por lo que fue procesado en los tribunales por el delito de feminicidio agravado. Tras cometer el asesinato, el delincuente fue denunciado en redes sociales por familiares de la víctima que expusieron que era amenazaba, golpeaba y maltratada emocional y psicológicamente. Dieron a conocer también que la pareja tenía más de seis meses de separados, pero que aun así, Solano Mejía no dejaba de hostigar a la víctima. https://diarioelsalvador.com/condenan-a-50-anos-de-carcel-a-hombre-que-asesino-a-su-expareia/416280/https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/hombre-condenado-feminicidio-ciudad-delaado/1096556/2023/#:-:text-El%207%20de%20luilio%20del.de%2050%20a%C3%B1os%20de%20c%C3%A1rcel. https://www.elsalvadortimes.com/articulo/judiciales/condenado-50-anos-carcel/20231013113924092684.html | Diario El Salvador EDH El Salvador Times Viernes 13 Octubre 2023 |
| Feminicidios en El Salvador suman 36 casos en lo que va del 2023 | Unos 36 feminicidios han sido identificados por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa), entre los meses de enero y septiembre de 2023, de acuerdo a cifras proporcionadas por la FGR. Los hechos son preocupantes, pero constituyen una diferencia del 52.9% de los 68 feminicididios identificados al cierre del año 2022. Los hallazgos de ORMUSA Enero inició el año con 5 feminicidios, mientras que en febrero la cifra se elevó a 7. El mes de marzo se mostró una leve reducción con 2 feminicidios, pero en abril el número se elevó nuevamente a 7. En mayo, la FGR registró 5 casos, junio solo 1, julio 2 y agosto 5 feminicidios. Finalmente, septiembre cerró con 2 crímenes de este tipo. https://ennewssv.com/2023/10/36-feminicidios-el-salvador/ | El Norteño News Viernes 13 Octubre 2023 |
| Denuncias de delitos sexuales en aumento | Lejos de ser un flagelo en decadencia, la violencia sexual es un fenómeno en crecimiento. Entre junio de 2020 y mayo de 2021, la Fiscalía registró 5,260 delitos sexuales, según los indicadores de delitos contra la mujer recogidos en su memoria de labores. Para 2022, la cifra de delitos conocidos por el Ministerio Público creció hasta los 7,023, (1,763 más que en 2021); y para el recién presentado informe de labores de 2023, fueron 7,939 delitos sexuales (916 más que en 2022). | LPG Pág.24 Sábado 14 Octubre 2023 |
| Feminicidios en El Salvador suman 36 | Unos 36 feminicidios han sido identificados por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), entre los meses de enero y septiembre de 2023, de acuerdo a cifras proporcionadas por la | Diario Co Latino Sábado 14 |

| casos en lo que va de 2023 | FGR. Los hechos son preocupantes, pero constituyen una diferencia del 52.9% de los 68 feminicidios identificados al cierre del año 2022. Los hallazgos de ORMUSA contabilizan los femenicidios cada mes, por ejemplo, enero inició el año con cinco feminicidios, en febrero la cifra se elevó a siete y marzo mostró una leve reducción con dos feminicidios. En abril el número se elevó nuevamente a siete, en mayo, la FGR registró cinco casos y en junio solo uno. Los meses de julio y septiembre concidieron con dos crímenes y agosto reportó cinco. Si se compara con años anteriores, la cifra actual de 36 feminicidios en solo 9 meses representa más de la mitad, específicamente el 52.94%, del total de casos registrados durante todo el 2022, que fueron 68. https://www.diariocolatino.com/feminicidios-en-el-salvador-suman-36-casos-en-lo-que-va-de-2023/ | Octubre 2023 |
|---|--|--|
| Capturan en flagrancia a hombre que intentó asesinar a su pareja con corvo en San Juan Opico | La PNC capturó este sábado en flagrancia a José Israel Sánchez Granados, quien intentó asesinar a su compañera de vida, en la lotificación Argentina del municipio de San Juan Opico, La Libertad. Sánchez habría causado heridas en el brazo de su pareja con el corvo, el cual fue decomisado por las unidades de la Policía. La víctima, de quien las autoridades no revelaron la identidad, recibió asistencia médica, aseguró la institución. Sánchez deberá responder ante la justicia por el delito de homicidio tentado, finalizó la PNC en su cuenta de X (Twitter.com). https://diario.elmundo.sv/nacionales/capturan-en-flagrancia-a-hombre-que-intento-asesinar-a-su-pareia-con-un-corvo-en-san-juan-opico | Diario El Mundo Sábado 14 Octubre 2023 |
| Condenas de hasta 40 años para violadores y asesinos | La FGR dio a conocer esta semana un balance de condenas de cárcel contra delincuentes acusados de violación, complicidad en violación, y homicidio agravado. Las penas carcelarias van de los 14 a los 40 años de prisión. Esto ocurre en momentos en que la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA) reportó que en el primer semestre de 2022 se registraron 2,997 denuncias por violencia sexual contra mujeres, 70% de ellas niñas y adolescentes. https://ennewssv.com/2023/10/40-carcel-feminicidio-violacion/ | El Norteño News Lunes 16 Octubre 2023 |
| Familia solicita ayuda para localizar anciana | Familiares solicitan ayuda para encontrar a Felicita Guzmán de Hernández, de 87 años, quien se encuentra desaparecida desde el pasado viernes, tras salir de su casa, ubicada en la colonia El Cocal de Santiago de María, Usulután, rumbo al mercado. https://croniosv.com/principal/principal1/abuelita-con-alzheimer-aparece-sin-vida-en-una-quebrada-de-usulutan/ | LPG Pág.27 Cronio Martes 17 Octubre 2023 |
| Hombre es acusado de asesinar a su pareja en Colón | Un hombre fue capturado por una orden de detención emitida por la FGR, tras ser acusado de quitarle la vida a su compañera de vida, en Colón, del departamento de La Libertad. El detenido fue identificado como Baltazar Ochoa Martínez. De acuerdo con el informe brindado por la Fiscalía General, los hechos ocurrieron el 24 de septiembre del presente año, cuando Ochoa Martínez violentó a su pareja y debido a las múltiples lesiones, fue trasladada hacia el hospital, donde posteriormente falleció por su estado crítico de salud, tras haber sido golpeada brutalmente. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/homicidios-asesinato-de-la-pareja-del-conyuge-esposa-libertad-fiscalia-general/1097166/2023/https://diarioelsalvador.com/capturan-a-bujeto-que-asesino-a-su-pareja-en-la-libertad/https://diariol.com/nacionales/capturan-a-sujeto-que-asesino-a-su-pareja-en-la-libertad/https://www.elsalvadortimes.com/articulo/sucesos/arrestan-hombre-senalado-matar-pareja-golpes/20231017123649092724.html https://diariolatino.net/capturan-hombre-por-matar-a-golpes-a-una-mujer/ | EDH Diario El Salvador Cronio Diario1.com El Salvador Times Diario Co Latino Lunes 17 Octubre 2023 |
| Mujeres las más afectadas | El 1 de junio de este año, Clara del Carmen Vásquez y su compañero de vida Luis Alonso Diaz fueron capturados en la colonia San José, del municipio de Soyapango. La madre de Clara relata que su hija se encontraba dándole pecho a su niña de un año cinco meses cuando los agentes tocaron la puerta y le dijeron que se la tenían que llevar Violencia sexual La abogada Lucrecia Landaverde aseguró que otras de las afectaciones directas del régimen de excepción en las mujeres es el acoso sexual ejercido por parte de policías y militares, bajo amenazas de capturarla a ellas o a algún familiar. | EDH Pág.5 Miércoles 18 Octubre 2023 |
| Condenas de hasta 40 años para violadores y asesinos | La FGR dio a conocer esta semana un balance de condenas de cárcel contra delincuentes acusados de violación, complicidad en violación, y homicidio agravado. Las penas carcelarias van de los 14 a los 40 años de prisión. Esto ocurre en momentos en que la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA) reportó que en el primer semestre de 2022 se registraron 2,997 denuncias por violencia sexual contra mujeres, 70% de ellas niñas y adolescentes. https://www.diariocolatino.com/condenas-de-hasta-40-anos-para-violadores-y-asesinos/ | Diario Co Latino Pág.6 Miércoles 18 Octubre 2023 |
| Hombre confiesa ya bolo que mató a su expareja en una navidad | La FGR informa que un sujeto identificado como Víctor Manuel Alemán Ayala permanecerá detenido por el delito de Feminicidio Agravado en perjuicio de su expareja sentimental. De acuerdo con las investigaciones, el 25 de diciembre del año 2016, en plena navidad, Alemán aprovechó que la víctima se encontraba dormida y la asfixió. Después de cometer el feminicidio, alteró la escena del crimen y se dirigió | Cronio EDH Miércoles 18 Octubre 2023 |

| | a departir con sus amistades a quienes confesó lo sucedido. https://croniosv.com/principal/principal1/hombre-confiesa-ya-bolo-que-mato-a-su-expareja-en-una-navidad/ | |
|---|--|---|
| | https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/feminicidio-asesinatos-asesinato-de-muieres-la-pareja-prision-provisional-fiscalia- general/1097418/2023/ | |
| El Salvador contabiliza 38 feminicidios entre enero y octubre de 2023 | 18 de los casos fueron cometidos por parejas o exparejas de las víctimas, según detalló el Observatorio de Violencia Contra la Mujer de la feminista Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). La organización detalló, en un comunicado compartido este miércoles, que de los 38 casos, 18 fueron cometidos por parejas o exparejas de las víctimas, "cifra que supera el registro de 2022 cuando al cierre de octubre se informó de 14 mujeres asesinadas en condiciones similares". Los otros 18 hechos fueron cometidos por "otros agresores" y 2 casos se trataron de "suicidio feminicida", apuntó la fuente. Ormusa señaló que 18 cuerpos fueron encontrados en el interior de la casa, lo que indica que "los agresores aprovechan los espacios o círculos de confianza para cometer estos hechos", el resto de los cadáveres fueron encontrados en "distintos lugares", indicó. | LPG Miércoles 18 Octubre 2023 |
| El Salvador registra 38 muertes violentas de mujeres entre enero y octubre de 2023 | San Salvador, 18 oct (EFE) El Salvador, un país de más de 6 millones de habitantes, ha registrado 38 feminicidios y muertes violentas de mujeres entre el 1 de enero y el 17 de octubre de 2023, según datos del Observatorio de Violencia Contra la Mujer de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). La entidad detalló en un comunicado este miércoles que 18 crímenes fueron cometidos por parejas o exparejas de las víctimas, "cifra que supera el registro de 2022, cuando al cierre de octubre se informó de 14 mujeres asesinadas en condiciones similares". https://www.swissinfo.ch/spa/el-salvador-feminicidios el-salvador-registra-38-muertes-violentas-de-mujeres-entre-enero-v-octubre-de-2023/48904058 | SWI Miércoles 18 Octubre 2023 |
| El Salvador registra 38 muertes violentas de mujeres entre enero y octubre de 2023 | El Salvador, un país de más de 6 millones de habitantes, ha registrado 38 feminicidios y muertes violentas de mujeres entre el 1 de enero y el 17 de octubre de 2023, según datos del Observatorio de Violencia Contra la Mujer de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). La entidad detalló en un comunicado este miércoles que 18 crímenes fueron cometidos por parejas o exparejas de las víctimas, "cifra que supera el registro de 2022, cuando al cierre de octubre se informó de 14 mujeres asesinadas en condiciones similares". https://www.lavanguardia.com/vida/20231018/9310909/salvador-registra-38-muertes-violentas-mujeres-enero-octubre-2023.html | La Vanguardia Miércoles 18 Octubre 2023 |
| Organizaciones feministas se manifiestan frente al Estado Mayor Presidencial para denunciar abusos de policías y militares contra niñas y mujeres | Cansadas de los abusos de poder para someter sexualmente a niñas y mujeres, organizaciones feministas se organizaron para plantarse frente al Estado Mayor Presidencial y alzar su voz contra quienes en lugar de brindar seguridad están generando temor e incluso acabando con las vidas de dicho sector de la población. El 23 de septiembre del corriente año, en los alrededores de la playa Mizata, en Teotepeque, La Libertad, el sargento identificado como Héctor Ovidio Alvarado Rivera agredió sexualmente a una niña de 13 años de edad, a quien amenazó con arrestarla a ella y a sus amigos bajo el régimen de excepción. Otros cinco elementos militares fueron cómplices de este terrible hecho. https://voces.org.sv/organizaciones-feministas-se-manifiestan-frente-al-estado-mayor-presidencial-para-denunciar-abusos-de-policias-y-militares-contra-ninas-y-mujeres/ | Voces Miércoles 18 Octubre 2023 |
| El Salvador registra 38 muertes violentas de mujeres entre enero y octubre de 2023 | Unos 38 feminicidios y muertes violentas de mujeres se han registrado en El Salvador entre el 1 de enero y el 17 de octubre de 2023, alrededor de 4 hechos cada mes, según datos del Observatorio de Violencia Contra la Mujer de la feminista Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). La organización detalló, en un comunicado compartido este miércoles, que de los 38 casos, 18 fueron cometidos por parejas o exparejas de las víctimas, "cifra que supera el registro de 2022 cuando al cierre de octubre se informó de 14 mujeres asesinadas en condiciones similares". Los otros 18 hechos fueron cometidos por "otros agresores" y 2 casos se trataron de "suicidio feminicida", apuntó la fuente. | Prensa Libre Miércoles 18 Octubre 2023 |
| Al menos un feminicidio es reportado semanalmente, indica informe | Un total de 38 feminicidios han sido reportados, entre el 1 de enero y el 17 de octubre de 2023. Según el Observatorio de Violencia de Género Contra las Mujeres, de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), tales cifras equivalen a cuatro feminicidios cada mes, y al menos uno a la semana. Entre los datos obtenidos a través del monitoreo de medios de comunicación, 18 son atribuidos a parejas o exparejas de las víctimas, lo que implica un incremento en contraste con el 2022, puesto que octubre de dicho años culminó con 14 muertes, bajo condiciones similares. https://radiovskl.com/2023/10/18/al-menos-un-feminicidio-es-reportado-semanalmente-indica-informe/ | Radio YSKL Miércoles 18 Octubre 2023 |
| Realizan plantón por abusos de militares contra niñas y mujeres | "Las niñas no se tocan, no se violan, no se desaparecen y no se matan" es la consigna que gritaron mujeres activistas en un plantón realizado ayer, frente al Estado Mayor de la FAES, para denunciar los casos de violencia sexual por parte de militares y policías que han estado ocurriendo en los últimos días. Las presentes hicieron alusión a que, en el Bajo Lempa, una niña de 8 años fue violada por un militar | LPG Pág.12 Jueves 19 Octubre 2023 |

| | mientras que en Mizata, La Libertad, otra niña de 13 años sufrió la misma agresión por parte de un agente policial y un soldado. Ambos casos en el marco del régimen de excepción. "Estamos aquí para hacer un llamado a la organización, a que salgamos a la calles, a que el miedo no pare la manifestación. No puede ser que esto suceda en este régimen de excepción, que sabemos que no está funcionando para nosotras. El régimen de excepción no nos tiene más seguras. Los feminicidios, la violencia sexual, la violación contra niñas sigue sucediendo. El régimen no sirve para nosotras", denunció Sara García, de la Agrupación Ciudadana por la Despenalización del Aborto. | |
|--|---|--|
| Feministas denuncian violencia sexual ejercida por militares en régimen | ¡Las niñas no se tocan, no se violan, no se desaparecen y no se matan! Gritaban mujeres activistas feministas que hicieron un plantón frente al Estado Mayor de la Fuerza Armada, para denunciar los casos de violencia sexual por parte de militares y policías que han estado ocurriendo en los últimos días. Las presentes denunciaron más casos de violencia sexual en niñas y adolescentes por parte de militares y policías, informaron que en el Bajo Lempa, una niña de 8 años fue violada por un militar, y otra niña de 13 años sufrió de violencia por parte de un agente policial y un soldado. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/El-regimen-no-sirve-para-nosotras-organizaciones-feministas-protestan-por-la-violencia-sexual-ejercida-por-militares-contra-ninas-y-adolescentes-20231018-0028.html | LPG Pág.8 Jueves 19 Octubre 2023 |
| A través de documentales organizaciones le dan a las mujeres que fueron víctimas de violaciones sexuales durante el conflicto armado | Con el fin de mantener la memoria histórica y la reparación de las mujeres víctimas de abuso sexual y persecución de género el Observatorio Universitario de Derechos Humanos (OUDH) realizó un CineForo producido por Cuma cine en coproducción con el Museo de la Imagen y la Palabra (MUPI), dirigido por el cineasta Julio López y financiado por el Fondo de las Naciones Unidas para la Consolidación de La Paz. El primer documental que se exhibió fue "Añil". La abogada e investigadora del filme, Paula Cuellar comentó sobre algunas flagelaciones que vivieron las mujeres durante del conflicto armado. "Aparte de abordar violaciones sexuales por parte de las fuerzas de seguridad y las fuerzas guerrilleras empieza con la premisa de por qué el delito de violaciones sexuales fue excluido del informe de la Comisión de la Verdad para El Salvador", señaló. https://voces.org.sv/a-traves-de-documentales-organizaciones-le-dan-voz-a-las-mujeres-que-fueron-victimas-de-violaciones-sexuales-durante-el-conflicto-armado/ | Voces Jueves 19 Octubre 2023 |
| ORMUSA contabiliza 38 feminicidios hasta octubre de este año | Según el Observatorio de Violencia de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa), del 1 de enero al 17 de octubre del 2023, en El Salvador se han registrado 38 feminicidios. La organización detalla que se han cometido un feminicidio por semana en lo que va del año. "Los datos indican que, de los 38 feminicidios, 18 fueron cometidos por parejas o ex parejas de las víctimas; cifra que supera el registro de 2022, cuando al cierre de octubre se informó de 14 mujeres asesinadas en condiciones similares", informó Ormusa a través de un comunicado de prensa. Explica que los casos donde la pareja es la responsable, se debe a que se valen de los espacios o círculos de confianza para cometerlos. https://diario.elmundo.sv/nacionales/ormusa-contabiliza-38-feminicidios-hasta-octubre-de-este-ano | Diario El Mundo Viernes 20 Octubre 2023 |
| Informan de 38 feminicidios en El Salvador hasta octubre 2023 | Un total de 38 mujeres en El Salvador fueron víctimas de feminicidios desde enero hasta el 17 de octubre 2023, informó el Observatorio de Violencia de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). Los datos de la entidad precisan que entre las fallecidas se incluyen tres niñas menores de 10 años de edad, 17 en un rango de edad de 20 a 59 años, y tres mujeres entre los 66 y 80 años. Según Ormusa en el país se cometió un feminicidio por semana en lo que va del año, principalmente a causa de acciones de parejas o exparejas de las víctimas (18), algo que supera los 14 decesos hasta igual fecha en 2022, año que terminó con 17 muertes. Un comunicado de la organización señaló que entre las víctimas se incluye a la menor Melissa, de 7 años, quien fue asesinada el pasado 10 de octubre en el reparto La Campanera, en Soyapango, pese a que la zona era parte de un cerco militar para combatir a las pandillas. https://www.prensa-latina.cu/2023/10/20/informan-de-38-feminicidios-en-el-salvador-hasta-octubre-2023 | Prensa Latina Viernes 20 Octubre 2023 |
| Al menos un feminicidio por semana se cometió en 2023, según datos de ORMUSA | 38 feminicidios entre el 1 de enero al 17 de octubre de 2023, es decir, alrededor de 4 feminicidios al mes, al menos uno por semana en lo que va del año. Este es el dato que reveló recientemente el Observatorio de Violencia de género contra las Mujeres, de la Organización de Mujeres por la Paz (ORMUSA), a través de un comunicado. En este, detalla que 18 de estos feminicidios fueron cometidos por parejas o exparejas de las víctimas, una cifra que supera el dato del 2022, que registró 13 feminicidios cometidos en estas circunstancias. Tres departamentos suman el 50% del total de feminicidios, según los datos del Observatorio, estos son San Salvador (9), Ahuachapán (5) y La Paz (5). San Miguel es el único departamento que no reporta casos a la fecha. | Revista La Brújula Viernes 20 Octubre 2023 |
| ¿Quién va a cuidar de mi?, se pregunta | Ana Cecilia Hernández, del Movimiento Salvadoreño de Mujeres, tiene 64 años de edad y casi la mitad de ese tiempo ha luchado por promover los derechos que tienen dicho sector de la sociedad. Pero hay una | EDH Pág.3 |

| feminista | pregunta que se sigue haciendo a pesar de tanto esfuerzo que ha realizado en favor de su país. | Sábado 21 Octubre 2023 |
|---|--|--|
| Acusan a mujer y su hija de asesinar a golpes a víctima | La PNC reportó muerte de una mujer a causa de las heridas que le habrían provocado otras dos mujeres tras ser golpeada en Santa Ana. De acuerdo con la institución policial, el ataque contra la víctima sucedió el 14 de octubre y tras pasar seis días hospitalizada, murió. Asimismo, explicaron que las dos presuntas responsables fueron capturadas luego de las investigaciones realizadas. Las sospechosas fueron identificadas como Sonia Maribel Chávez y su hija Evelin Chávez. Las autoridades señalaron que ambas le dieron una golpiza a la víctima identificada como María Cristina Rodríguez, en el cantón Calzontes Abajo, Santa Ana. | EDH Pág.7 Domingo 22 Octubre 2023 |
| Capturan policía por feminicidio y a soldado por estupro | La PNC y la FGR informaron de la captura de un agente policial y de un soldado, acusados de feminicidio agravado y estupro, respectivamente. En el primero de los casos, la PNC reportó la captura del agente Wilson Sigfredo Mendoza, acusado del feminicidio de su esposa, ocurrido en Ahuachapán. La noche del sábado, la policía informó en la red social X (antes Twitter) de una mujer lesionada con arma de fuego por su esposo, un agente policial, en la Colonia Valdivieso. Sobre la víctima, identificada como Marta Marcela Castellanos de Mendoza, dijo que había sido trasladada a un hospital para ser atendida por las lesiones que sufrió con arma de fuego. A las 7:38 de la mañana de ayer, la PNC reportó la captura de Mendoza. Dos horas más tarde, informó que la víctima falleció en el hospital debido a las lesiones que sufrió. "Le esperan 50 años de cárcel por el delito de feminicidio agravado y 20 por portación irresponsable de arma de fuego", dijo la entidad. Otra en Mejicanos, San Salvador, contra José Luis Borja Montano que fue detenido en Mejicanos, por agredir sexualmente a una menor y a una mujer de 20 años. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Capturan-policia-por-feminicidio-ya-soldado-por-estupro-20231023-0002.html https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/asesinatos-asesinato-de-mujeres-la-pareia-esposa-feminicidio-ahuachapan/1098363/2023/#:~text=%22Marta%20Marcela%20Castellanos%20de%20Mendoza, %22%2C%20confirm%C3%B3%20la%20Polic%C3%A Da%20Nacional https://diarioi.elmundo.sv/nacionales/fallece-mujer-que-fue-atacada-por-su-esposa-segun-pnc https://diarioi.com/nacionales/fallece-mujer-que-fue-atacada-por-su-esposa-opolicia-con-un-arma-de-fuego/ | LPG Pág.21 EDH Diario El Mundo Lunes 23 Octubre 2023 |
| Capturan a sujeto que le dio una golpiza a su compañera de vida | La PNC, reportó la captura de un sujeto que le dio una golpiza a su compañera de vida tras haber tenido una discusión. Se trata de Wilfredo Omar Avelar, quien al momento de ser detenido por las autoridades trató de resistirse, sin embargo, los agentes policiales efectuaron su captura. Las autoridades policiales indicaron que la víctima fue trasladada a un hospital, por tanto, este sujeto pagará por su delito y será entregado a la Fiscalía General de la República en las próximas horas. "No toleraremos estos actos de violencia contra la mujer. Todo agresor pagará con cárcel", comentó la PNC en sus redes sociales. https://laaro.elmundo.sv/nacionales/capturan-a-sujeto-que-le-dio-una-qolpiza-a-su-companera-de-vida-en-tejutla-chalatenango https://diario.elmundo.sv/nacionales/capturan-a-hombre-acusado-de-dar-una-qolpiza-a-su-companera-de-vida-en-tejutla-chalatenango/https://diarioelsalvador.com/policia-captura-a-hombre-que-propino-qolpiza-a-companera-de-vida-en-tejutla-chalatenango/419471/ https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Capturan-a-un-hombre-por-qolpeara-a-su-pareja-en-Chalatenango-20231023-0036.html | La Página Diario El Mundo EDH LPG Lunes 23 Octubre 2023 |
| Capturan a policía que mató a su esposa según PNCA | La PNC capturó a Wilson Sigfredo Mendoza, un agente policial activo de 41 años, como presunto responsable de matar a Marta Marcela Castellanos de Mendoza, de 31 años de edad, quien era su esposa, durante una discusión en su residencia ubicada en la colonia Valdivieso, en el departamento de Ahuachapán. Feminicidos.: Según el Observatorio de Violencia de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa), del 1 de enero al 17 de octubre del 2023, en El Salvador se han registrado 38 feminicidios. Detallan que se contabiliza un feminicidio por semana. https://diario.elmundo.sv/nacionales/capturan-a-policia-que-mato-a-su-esposa-segun-pnc | Diario El Mundo Lunes 23 Octubre 2023 |
| Fiscalía destaca captura y condena de 16 violadores y agresores sexuales en la última semana | Condenas y capturas de agresores y violadores sexuales fueron destacadas por la Fiscalía General de la República tras investigaciones que fueron iniciadas por denuncias interpuestas. Los resultados de la última semana destacan la condena de 12 violadores a penas que van desde los 14 hasta 29 años de prisión y cuatro detenidos por expedientes que fueron iniciados en oficinas fiscales. En uno de los expedientes que tiene que ver con delitos relativos a la libertad sexual, el ministerio público informó de la condena de 29 años de prisión impuesta a Santos Misael Merino quien desde el 2016 estuvo agrediendo y violando a una menor de edad. https://diarioelsalvador.com/fiscalia-destaca-captura-y-condena-de-16-violadores-y-agresores-sexuales-en-la-ultima-semana/419449/ | Diario El Salvador Lunes 23 Octubre 2023 |
| Fiscalía logra 50 años de cárcel para sujeto que acabó con la vida de dos mujeres | La FGR informa que ha logrado que Omar Hércules González, fuera condenado a 50 años de cárcel por ser responsable del Feminicidio de 2 víctimas, hechos cometido en noviembre del 2020. Según las investigaciones, Hércules y las víctimas habían acordado verse en un restaurante en la Zona Rosa, en San Salvador. Posteriormente, los cuerpos de ambas jóvenes fueron encontrados en un área de difícil acceso sobre la Carretera de Oro, con varios disparos de arma de fuego. Por este caso, la FGR presentó suficientes pruebas, incluyendo imágenes de cámara de seguridad que demuestran al imputado como | El Blog EDH El Salvador Times Lunes 23 Octubre 2023 |

| | autor directo del crimen. https://elblog.com/fiscalia-logra-50-anos-de-carcel-para-sujeto-que-acabo-con-la-vida-de-dos-mujeres/ https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/sentencias-condenatorias-violencia-ciudad-delqado-proceso-judicial-muertes-violentas-/1098615/2023/ https://www.elsalvadortimes.com/articulo/judiciales/feminicida-que-asesino-mujeres-es-condenado-50-anos-carcel/20231025115526092846.html | |
|---|---|---|
| Capturan a sujeto que intentó asesinar a su compañera de vida | La PNC, reportó la captura de un sujeto que intentó asesinar a su compañera de vida en Santiago de María, departamento de Usulután. El hombre fue identificado como José Martín González de Paz, que de acuerdo con los reportes, este sujeto atacó con un corvo a su pareja sentimental. Las autoridades policiales informaron que la víctima fue trasladada a un hospital, donde está recibiendo atención médica oportuna, debido a las lesiones que le provocaron. https://lcroniosv.com/nacionales/capturan-a-sujeto-que-intento-asesinar-con-corvo-a-su-companera-de-vida/ | La Página Cronio Miércoles 25 Octubre 2023 |
| Agresor sexual purgará ocho años en prisión | La FGR logró que Orlando Pérez Cruz fuera sentenciado a ocho años de prisión por los delitos de violación en grado de tentativa (intento) y amenazas con agravación especial en perjuicio de una mujer. El informe fiscal detalla qué los hechos ocurrieron en el mes de enero de 2023, en el municipio de Sensuntepeque. La víctima se encontraba por dormir en su casa cuando Pérez Cruz ingresó al cuarto aprovechando que la luz estaba apagada; y la mujer comenzó a pedirle ayuda a su hijo. https://diarioelsalvador.com/agresor-sexual-purgara-ocho-anos-en-prision/420174/https://croniosv.com/nacionales/judicial/sujeto-es-condenado-a-prision-por-intentar-violar-a-una-mujer-en-cabanas/ | Diario El Salvador Cronio Miércoles 25 Octubre 2023 |
| Buscan a Marcela en medio de las flores | Un grupo de madres del Bloque de Búsqueda de Personas Desaparecidas en El Salvador llegó al lugar en el que Marcela Jackelin Rodas Hernández pasó los últimos días, antes de ser reportada como desaparecida por sus familiares. Con afiches en sus manos, estas personas decidieron continuar la búsqueda de Marcela, quien desapareció el 19 de abril de 2021 en los alrededores del mercado San Miguelito, en San Salvador. Desde ese día, su familia no sabe nada sobre su paradero y en la Fiscalía tampoco le dan información sobre la investigación. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Relato-Buscan-a-Marcela-en-medio-de-las-flores-20231026-0087.html https://diario.elmundo.sv/nacionales/buscan-a-joven-florista-desaparecida-hace-dos-anos | LPG Pág.14 Diario El Mundo Viernes 27 Octubre 2023 |
| A juicio hombre por el feminicidio de su expareja en La Unión | El Juzgado Especializado para una Vida Libre de Violencia de San Miguel envió a juicio a Ramón Antonio Martínez, de 65 años, quien es acusado del feminicidio de su excompañera de vida, el 7 de febrero de 2023, en la colonia La Esperanza, en La Unión. Según la FGR, el procesado atacó a su pareja, Nancy María Contreras, con un arma blanca, y le causó traumas que le provocaron la muerte. Según las investigaciones, tenían varios días de haberse separado y Contreras puso la denuncia por violencia, y tenía medidas, cuando la asesinó. https://diario.elmundo.sv/nacionales/a-juicio-hombre-por-el-feminicidio-de-su-expareja-en-la-union | Diario El Mundo Viernes 27 Octubre 2023 |
| Seguirá proceso por feminicidio | El agente policial Wilson Sigfredo Mendoza Reyes enfrentó la audiencia inicial por el delito de feminicidio, cometido en contra de su pareja sentimental el pasado 21 de octubre. El juzgado Segundo de Paz de Ahuachapán determinó que el caso debe pasar a instrucción con la medida de la detención provisional. El policía atacó a la víctima con su arma de fuego y ella murió un día después en el hospital debido a la gravedad de las heridas. | LPG Pág.16 Sábado 28 Octubre 2023 |
| Hombre asesina a una mujer en auto hotel en Mejicanos y se quita la vida | Un hombre asesinó a una mujer en el Auto Hotel La Gloria, en la Residencial Portal La Gloria del municipio de Mejicanos (San Salvador), y luego se quitó la vida. Extraoficialmente se identificó al hombre como Efraín Ernesto Opico Ascencio, de aproximadamente 35 años. Se desconoce la identidad de la mujer asesinada. El crimen fue cometido en la noche del viernes, informó la PNC. De acuerdo con las primeras informaciones, las muertes fueron ocasionadas con arma de fuego. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Hombre-asesina-a-una-mujer-en-auto-hotel-en-Meiicanos-v-se-quita-la-vida-20231028-0014.html https://www.elsalvadortimes.com/articulo/sucesos/sujeto-asesina-pareja-luego-quita-vida-dentro-motel/20231028122426092879.html | LPG El Salvador Times Sábado 28 Octubre 2023 |
| Capturan a supuesto asesino de una mujer en Soyapango | La PNC reportó la captura de Carlos Adelson Guzmán, por supuesto feminicidio. El caso sucedió el jueves 26 de octubre en la colonia 22 de abril, de Soyapango, en las cercanías del hospital del Seguro Social Amatepec. El sujeto fue capturado la mañana de este sábado en San Bartolo, llopango. De acuerdo con información compartida por la PNC al sospechoso se le encontró el teléfono de la víctima y será remitido a la FGR para que enfrente la justicia. https://diario.elmundo.sv/nacionales/capturan-a-supuesto-asesino-de-una-muier-en-sovapango https://www.elsalvadortimes.com/articulo/sucesos/sujeto-asesina-pareja-luego-quita-vida-dentro-motel/20231028122426092879.html https://www.elsalvadortimes.com/articulo/sucesos/sujeto-asesina-pareja-luego-quita-vida-dentro-motel/20231028122426092879.html | Diario El Mundo El Salvador Times Sábado 28 Octubre 2023 |